

Santiago, 28 de abril de 2025

Señor

Alberto Undurraga

Presidente Nacional Democracia Cristiana

Miembros Directiva Nacional PDC

Presente

Estimado presidente y Directiva Nacional, los/as integrantes del Consejo Nacional abajo firmantes, quienes hemos entregado a usted nuestro pleno respaldo como candidato a la presidencia del país en el marco de una primaria, nos dirigimos a usted alarmados y profundamente preocupados por lo que han sido sus recientes intervenciones en distintos medios de comunicación y que a nuestro juicio vulneran los acuerdos tomados en la última Junta Nacional, así como las reflexiones y fundamentos que nos permitieron de forma colectiva asumir una candidatura presidencial para las primarias.

Queremos recordar que las razones que tuvimos a la vista para levantar una candidatura presidencial contemplaban el desarrollo de propuestas programáticas, otorgar vocerías a candidatos/as a parlamentarios, y por, sobre todo, reforzar la negociación parlamentaria, la que a nuestro juicio está amarrado al futuro de nuestro partido.

Su gesto de poner su nombre a consideración en este proceso de renovación de autoridades de noviembre próximo merece todo nuestro reconocimiento. En momentos en que el desprestigio de la política se encuentra en punto máximo, dar este paso requiere de convicción y valentía que nosotros reconocemos en usted.

No obstante, no podemos dejar de recordar a usted camarada presidente, que el día 30 de abril se acaba el mandato otorgado por la Junta Nacional realizada en 15 de marzo pasado. Obviar este hecho y persistir en una campaña fuera de la primaria sin control de SERVEL puede representar problemas administrativos y financieros para nuestra casa partidaria, situación que le invitamos a evaluar serenamente.

Ad portas del cierre de la inscripción para el proceso de primarias presidenciales, reiteramos nuestra convicción respecto a participar de ésta. La consulta que aprobamos en Junta Nacional, no excluye a nadie. Es un amplio mandato de negociación. Usted camarada presidente ha dicho en más de una ocasión que debemos converger con el Socialismo Democrático, tenemos la convicción que ese momento es ahora, esperar el resultado de la primaria nos hará dilatar una valiosa negociación parlamentaria.

Tenemos la certeza de que nuestra participación en la primaria de la Centro Izquierda es el camino que mejor resuelve la posibilidad de obtener una negociación parlamentaria, que asegure nuestro porvenir como partido. **Por lo mismo le solicitamos a usted y a su directiva, formalmente, que reconsidere la opción de participar en las primarias del oficialismo.**

A través de los medios de comunicación nos enteramos que tres de los integrantes de su mesa, y la presidenta de la JDC apoyan esta opción, la que esperamos usted pueda reconsiderar.

Presidente, la Democracia Cristiana nació a la vida política para ser protagonista en la historia de nuestro país y no sólo mera observadora, sujeta y atenta a las decisiones que tomen otros en la vida política nacional.

Para esta reflexión tenemos a la vista la posibilidad de que los destinos de nuestro país sean liderados por la derecha junto a la ultraderecha. Esta grave situación, que nos haría retroceder lo que tanto costo avanzar no pueden ser obviados. Nuestra historia nos vuelve a colocar en disyuntivas democráticas que no podemos eludir.

El peligro de una derecha populista, que avanza amparada en la mentira y en la promoción del miedo y de la discriminación, demanda de un partido que se define como humanista y cristiano, pruebas

de generosidad y de inteligencia política. Estamos presenciando a un Socialismo Democrático que entiende la disyuntiva que enfrentamos y por ello suma fuerzas, no las dispersa.

Tenemos la convicción que nuestras ideas le hacen bien a Chile y no tenemos temor de disputar espacios con quien sea: la derecha, la ultraderecha o la izquierda, pero para ello se requiere claridad en las acciones y respeto irrestricto a la institucionalidad.

Esperando una pronta y favorable respuesta a nuestra solicitud.

Fraternalmente,

1. Adriana Vergara – Presidenta Frente Indígena.
2. Carmen María del Picó – Consejera Nacional.
3. Dinka Tomicic – Consejera Nacional.
4. Eduardo Reveco – Consejero Nacional.
5. Flavio Garrido – Presidente Frente de Trabajadores.
6. Gloria Chodil – Presidenta Región de Magallanes.
7. Guido Iturriaga – Consejero Nacional.
8. Hernán Díaz – Consejero Nacional.
9. Jacqueline Santaird – Consejera Nacional.
10. Marcio Villouta – Consejero Nacional.
11. María Margarita Indo – Consejera Nacional.
12. Matías Rojas – Consejero Nacional.
13. Miguel Albornoz – Presidente Región de Tarapacá.
14. Myriam Verdugo – Consejera Nacional.
15. Verónica Garrido – Presidenta Región de Atacama.
16. Verónica Sánchez – Consejera Nacional.